
VS - NUR FÜR DEN DIENSTGEBRAUCH 

 

Bonn, 10.11.2022 
Postfach 320 103 , 53204 Bonn 

Email: Vorstand@Ofv.de 

Protokoll zur ordentlichen 
Mitgliederversammlung 

 
 
 

Anlass: ordentliche Mitgliederversammlung vom 04.11.2022 

Ort der Mitgliederversammlung: Kath. Pfarrheim, Kastellstraße 38, 53227 Bonn   

Datum, Zeitraum: 04.11.2022     19:10 Uhr – 21:55 Uhr  

 
1. Teilnehmende des Geschäftsvorstands 

☒ 1 Vorsitzender    Bernhardt Philipp  

☒ 2 Vorsitzender    Ulli Henseler 

☒ Geschäftsvorstand    Stephan Stoops  

☐ Finanzvorstand    n.B. 

☒ Abteilungsleiter Senioren   Werner Hommerich 

☒ Abteilungsleiter Junioren   n.B 

Sowie die Mitglieder gemäß der Einladung vom 10.10.2022  
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2. Tagesordnung/Agenda gemäß Einladung des 1. Vorsitzenden vom 10.10.2022 

1. Begrüßung  

2. Administratives 

a. Ernennung des Protokollführers 

b. Form- und Fristgerechte Einberufung der Versammlung 

c. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

3. Vorlesen des Protokolls der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 02.06.2022 

4. Bericht des Vorstands und des Geschäftsvorstands 

5. Bericht des Vorstands Finanzen, Abteilungsleiter Senioren 

6. Bericht der Sportlichen Leiter Junioren/ Senioren 

7. Bericht der Kassierer Senioren und Junioren 

8. Bericht der Kassenprüfer 

9. Entlastung des Vorstands 

10. Wahl des Versammlungsleiters 

11. Wahl des Geschäftsführenden Vorstands 

a. 1. Vorsitzender 

b. 2. Vorsitzender 

c. Finanzvorstand 

d. Abteilungsleiter Senioren 

e. Abteilungsleiter Junioren 

12. Wahl des Abteilungskassierers Senioren  

13. Wahl des Abteilungskassierers Junioren 

14. Wahl der Kassenprüfer 

15. Anträge 

16. Verschiedenes 
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3. Inhalt 

1 Begrüßung   

Herr Bernhardt Philipp (gewählter 1. Vorsitzender nach § 15 Abs. 
3 Punkt e der gültigen Satzung) begrüßt die Mitglieder im Namen 
des Vorstands zur ordentlichen Mitgliederversammlung und 
eröffnet die Mitgliederversammlung um 19:10 Uhr.  

2 Administratives 

 • Ernennung des Protokollführers: 
Auf Nachfrage durch Bernhard Philipp (1. VO) stellte sich kein Mitglied 
zum Führen des Protokolls zur Verfügung. Herr Stephan Stoops 
bekundete seine Bereitschaft, das Protokoll zu führen und wurde durch 
den 1. VO zum Protokollführer hierzu bestimmt. 
 

• Form- und Fristgerechte Einberufung der Versammlung 
Der 1. VO stellte im weiteren Verlauf die Form und Fristgerechte 
Einberufung der Mitgliederversammlung fest.  
 
Hierbei wurde der Hinweis gegeben, dass in der Einladung die 
Aufzählung fehlerhaft war und der TOP 12 „Wahl des 
Abteilungskassierers Senioren“ fehlerhaft sei, da dieser auf der letzten 
MV für 2 Jahre gewählt wurde. 
 

• Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Zum Zeitpunkt der Feststellung der Beschlussfähigkeit waren 98 
Stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Auf Nachfrage bei der 
Versammlung durch den 1. VO wurde durch die Mitglieder die 
Beschlussfähigkeit feststellen und Beschlossen. 
 
 

 
 

3 Vorlesen des Protokolls der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 
02.06.2022 
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 Das Protokoll der letzten MV vom 02.06.2022 wurde mit den Einladungen 
versandt. Daher wurde auf das Vorlesen des Protokolls verzichtet. Im Vorfeld der 
Mitgliederversammlung wurden bereits „Mängel“ am Protokoll dem Vorstand 
schriftlich kundgetan. Auch wurden „Fehler/ Mängel“ durch Mitglieder dargelegt. 
Die Änderungen zum Protokoll der MV vom 02.06.2022 wurden durch den 1. VO 
verlesen. 
 
Es wurde beschlossen, dass die Änderungen zum Protokoll der MV vom 
02.06.2022 nachträglich dem Protokoll als Anlage beigefügt werden und die 
Änderungen auch als Anlage zu diesem Protokoll beigefügt werden. 
 
Die Versammlung ist mit dem Vorgehen einverstanden und stimmt dem Protokoll 
der MV vom 02.06.2022 unter Berücksichtigung der Änderungen zu. 

4 Bericht des Vorstands und des Geschäftsvorstands 

 Herr Stephan Stoops berichtet über die Arbeit des Vorstands und des 
Geschäftsvorstand seit der Letzten MV. 
 
Er zeigte den Mitgliedern auf, welche Entscheidungen und Beschlüsse in den 
letzten Vorstandssitzungen getroffen/ beschlossen wurde.  
Er bedankt sich bei allen Helfern und Helferinnen für die geleistete Arbeit im Jahr 
2021 und motivierte die Versammlung weiterhin im Verein mit anzupacken um 
die gemeinsamen Ziele erreichen zu können.  
 
Weiterhin stellte Stephan Stoops die neuen Arbeitsziele des Vorstands vor, 
welche zur Verbesserung der Informationsweitergabe an die Mitglieder aber 
auch zum Ansehen des Vereins in Kreis Bonn und Umgebung führen soll. 
 
Insbesondere sind hier gemeint: 

- Neugestaltung des Internetauftritts des OFV mit separatem 
Mitgliederbereich zur Informationsweitergabe (Umsetzung 2023), 

- Erstellung einer Geschäftsordnung und Bekanntgabe dieser nach der 
„Erprobung“ auf der Homepage (Umsetzung Mitte 2023), 

- Stärkung des Mädchen-/Damenfußballes im OFV durch eine Dame/ 
Mädchen Turnier in Oberkassel (Planungsbeginn 2023 mit dem Ziel der 
Umsetzung in 2024), 

- Erweiterung und langfristige Bindung unserer Sponsoren durch besser 
Betreuung und Informationen (Ab 2023). 

 
Im Anschluss an diesem Geschäftsbericht wurden die Fragen der Mitglieder zur 
Zufriedenheit beantwortet /geklärt. 
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5 Bericht des Vorstands Finanzen, Abteilungsleiter Senioren 

 Da der Posten des Finanzvorstands nicht besetzt war, konnte hier auch kein 
Bericht verlesen werden. Die Informationen wurden im TOP 7 durch den 
Abteilungskassierer Senioren mit erläutert.  

6 Bericht der Sportlichen Leiter Junioren/ Senioren 

 • Junioren 
 

Der Abteilungsleiter Junioren, Herr Stefan Pillar legte sein Amt kurz vor der MV 
nieder. Daher wurden die Entwicklungen der Abteilung Junioren durch den 
sportlichen Leiter Junioren Herrn Edelberth Wyrwoll dargestellt. 
 
Die Abteilung Junioren erfreut sich weiterhin an Zuwachs. Aktuell konnten im 
Jahr 2021, 18 Mannschaften im Junioren Bereich zum Spielbetrieb gemeldet 
werden, weiterhin ist es positiv zu vermerken, dass die Kinder und Jugendlichen 
den Verein größtenteils treu bleiben. 
 
Jedoch fehlt es insbesondere an Trainern und Betreuern im Bereich der 
Jugendmannschaften. Erste Versuche Trainer und Betreuer aus den eigenen 
Bereichen, hier insbesondere in der Abteilung Senioren, zu gewinnen waren 
erfolgreich. Dieses und die enge Verbindung der A-Jugend und B-Mädchen zu 
den Damen- und Herrenmannschaften zeigt einen Erfolg in der Zusammenarbeit 
und somit zu einem hoffentlich nahtlosen Übergang der Jugendspieler in den 
Seniorenbereich.  
 
Es gab keine Fragen zu diesem Bericht durch die MV. 

 • Senioren 
 
Der Abteilungsleiter Senioren, Herr Werner Hommerich, berichtete über den 
aktuellen Stand und die Entwicklung der Abteilung Senioren. Mit zurzeit 5 
Mannschaften steht auch die Abteilung Senioren sehr gut da.  
Der Erfolg unserer Betriebssport-Mannschaft wird besonders erwähnt. 
 
Herr Werner Hommerich stellte kurz das Projekt Platzpflege den Mitgliedern dar. 
Hier geht es darum, dass wir als Verein die Platzpflege und die Pflege der Anlage 
am Stingenberg selbst sicherstellen. Hierfür bekommen wir von der Stadt Bonn 
eine finanzielle Entschädigung (Arbeitslohn) der unseren Kassen sehr guttut und 
eine erhebliche Einnahmequelle des Vereins darstellt. 
 
Treffen hierfür ist immer Samstagmorgen. Wer Interesse hat sich einzubringen 
ist gerne gesehen und kann sich bei Werner Hommerich melden. 
 
 
Es gab keine Fragen zu diesem Bericht durch die MV. 
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7 Bericht der Kassierer Senioren und Junioren 

 • Senioren 
 
Da Jan Glos zum Zeitpunkt der MV nicht anwesend sein konnte, wurde Herr 
Jochem Funke gebeten für die Kasse Senioren den Mitgliedern einen kurzen 
Überblick zu geben. 
 
Herr Jochem Funke legte die Zahlen aus dem Jahr 2020 (Nachtrag zur Letzen 
MV vom 02.06.2022) sowie die Zahlen aus dem Jahr 2021 dar.  
 
Hierbei wurden Einnahmen und Ausgaben sowie besondere Investitionen wie 
z.B. die Finanzierung des Unterstands auf dem Rasenplatz erläutert. 
 
Folgende Nachfragen wurden durch Mitglieder gestellt: 
 
Frage: 
Wie werden die Fahrgelder in der Abteilung Senioren aufgeteilt, und auf welcher 
Grundlage kommen diese zustanden. 
Antwort: 
Die Fahrgelder werden zur Entlastung der Spieler der 1. Mannschaft für die 
Anreise zu Spiel - und Trainingsorten ausgezahlt. Die Berechnungsgrundlage 
hierfür ist die Entfernung zwischen Wohn- und Spielort. 
 
Frage: 
Es wurde gebeten den Anfangsbestand und den Endbestand der Kasse in den 
Jahren 2020 und 2021 nochmals darzulegen. 
Antwort: 
Die Anfangsbestände (01.01.2020 und 01.01.2021) sowie die Endbestände 
(31.12.2020 und 31.12.2021) wurden einzelne aufgeführt sowie der im Jahr 
angefallene Gewinn/ Verlust.  
 
Der Berichte des Kassierers Senioren liegt dem Vorstand vor und kann auf 
Antrag jederzeit eingesehen werden. 
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 • Junioren 
Frau Sabine Held berichtet über den Stand der Kasse Junioren für das Jahr 2021. 
Hierbei wurden Einnahmen und Ausgaben dargestellt sowie die 
Anfangsbestände und Endbestände erläutert.  
 
Folgende Nachfragen wurden durch Mitglieder gestellt: 
 
Frage: 
Wie sieht das mit den Sponsoren im Jugendbereich aus.  
Antwort: 
Sponsoren, welche sich direkt an den Jugendbereich wenden um z.B. eine 
Mannschaft ausrüstungsmäßig zu unterstützen, werden in der Abteilung Jugend 
bearbeitet. Hierzu wird mit den Sponsoren Kontakt aufgenommen und die 
Möglichkeiten der Unterstützung besprochen. Zahlungseingänge und Ausgänge 
werden über die Jugendkasse abgewickelt. 
 
Hinweis: 
 
Frau Sabine Held, machte nochmals allen Mitgliedern unmissverständlich klar, 
dass das Führen der Kassen eine sehr verantwortungsvolle Aufgabe ist.  
Sie bitte Interessierte Nachfolger welches langfristige Interesse haben dieses 
Amt zu übernehmen sich zu melden, so könnten interessierte Mitglieder parallel 
die Kasse und das Amt des Kassierers begleiten umso vorab schon eingearbeitet 
werden können.  
 
Der 1. VO bedankte sich bei beiden Kassierern und bestätigte nochmals die 
Wichtigkeit des Amtes als Kassiere in der Abteilungen Senioren und Junioren 
und ermutigte die Mitglieder, sich bei Interesse dieser Aufgabe zu stellen.  
 

 Kasse Senioren und Junioren  
 
Beide Kassen haben im Jahr 2021 positive Zahlen geschrieben. Die Rückgänge 
bei den Einnahmen sind der CORONA Situation zu schulden. 
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8 Bericht der Kassenprüfer 

Herr Julian Herbst stellt den Bericht der Kassenprüfer vor. Er und Herr Stefan 
Kreuder prüften die Kasse der Junioren am 19.10.2022 und die der Senioren am 
02.11.2022. für das Vereinsjahr 2021 (01.01.2021 – 31.01.2021). 
 
Zu beiden Kassen wurden die Kontoauszüge und Buchungsbelege sowie 
Kassenjournal, Kassenbuch, Bar-Kasse und die Einnahmen-
Überschussrechnung aus dem genutzten Buchungsprogramm „DFBnet-
Finanzen“ vorgelegt und geprüft. 
Bei der Prüfung ergaben sich grundsätzlich keine Beanstandungen. Fragen, 
Hinweise und Verbesserungsvorschläge wurden mit den Verantwortlichen 
besprochen bzw. geklärt.  
 
Auffällig waren die regelmäßigen Rücklastschriften und die damit verbunden 
Gebühren bei einigen Mitgliedern. Um hier die Kosten zu Lasten des Vereins und 
die damit verbundene Mehrarbeit zu minimieren wird empfohlen, zukünftig 
kurzfristig mit den betroffenen Mitgliedern Kontakt aufzunehmen. 
 
Nachträglicher Hinweis des Vorstands: 
 
Dieser Mangel ist der nicht Besetzung des Amtes des Finanzvorstands zu 
schulden. 
 
Die Kassenprüfer bestätigen die ordnungsgemäße Buch- und Kassenführung 
und empfiehlt der MV den Vorstand die Entlastung zu erteilen. 
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9 Entlastung des Vorstands 

Herr Bernhardt Philpp bedank sich bei den Kassenprüfern für die Arbeit und bittet 

die Mitgliederversammlung den Vorstand zu entlasten. 

 

Die Abstimmung erfolgt öffentlich. 

Ja Stimmen für die Entlastung des Vorstands                         104 

Nein Stimmen gegen die Entlastung des Vorstands                   0 

Enthaltungen                                                                               6 

 

Der Vorstand wurde durch die Mitgliederversammlung Entlastet. 

 Bernhardt Philipp bedanke sich bei der MV und unterbrach die MV für eine Pause 
von 15 Minuten. 

10 Wahl des Versammlungsleiters 

 Herr Martin Süßenberg wurde zum Versammlungsleiter ohne Gegenkandidaten 
bestimmt. Daher war eine Wahl des Versammlungsleiters hinfällig und wurde 
nicht durchgeführt. 
 
Herr Martin Süßenberg übernimmt die Mietgliederversammlung und führt die 
Wahl des 1. VO durch. 
 

 Da es keinen Antrag auf eine geheime Wahl durch Mitglieder gab, wurden alle 
Wahlen gemäß § 13 Punkt 7 durchgeführt.  
Um einen besseren Überblick bei der Stimmauszählung zu erhalten, wurden 
vorab durch den Vorstand farbige Stimmzettel ausgehändigt, welche bei der 
Wahl das Handzeichen unterstützen sollte.  
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 Nachträglicher Hinweis des Vorstands: 
 
Aufgrund von Nachzüglern (Mitglieder welche nach Beginn der 
Mitgliederversammlung eintrafen, waren zu Beginn der Wahlen 84 
Stimmberechtigte Mitglieder (teilweise hatten Mitglieder aufgrund von der 
Übertragung des Stimmrechts 2 Stimmen) mit insgesamt 110 Stimmen. 
 
Ein Kandidat ist somit gewählt, wenn mind. 56 Stimmen auf seine Person fallen 
(§13 Punkt 8) 
 
Zum Zeitpunkt der MV durften 2 Mitglieder aufgrund von fehlenden 
Voraussetzungen an der Wahl nicht teilnehmen (Vollendung der 16 
Lebensjahre). 
 
Weiterhin lagen dem Vorstand insgesamt 24 schriftliche Übertragungen des 
Stimmrechts in Papierform und 2 in digitaler Form vor. 
 
Eine Übertragung des Stimmrechts wurde am Tag der MV aufgehoben, da das 
Mitglied persönlich bei der MV anwesend war.  

11 Wahl des Geschäftsführenden Vorstands 

 1. Vorsitzender 

Durch die MV wurde Herr Bernhardt Philipp zur Besetzung des Amtes als 1. 
Vorsitzender vorgeschlagen. Es gab keinen Gegenkandidaten. 
 
Die Abstimmung erfolgt öffentlich. 

Mit JA stimmten:                         101 

Mit Nein stimmten:                          0 

Enthaltungen haben sich:               9 

 

Herr Bernhardt Philipp wurde zum 1. Vorsitzende des OFV gewählt und 
nahm auf Nachfrage des Versammlungsleiters die Wahl an. 

 

Nach der Gratulation übergab der Versammlungsleiter die Versammlung wieder 

an den 1. Vorsitzenden der diese von nun an weiter Vorführte.  
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 2. Vorsitzender 

Durch die MV wurde Herr Ullrich Hesseler zur Wiederwahl und somit zur 
Besetzung des Amtes als 2. Vorsitzender vorgeschlagen. Es gab keinen 
Gegenkandidaten. 
 
Die Abstimmung erfolgt öffentlich. 

Mit JA stimmten:                         103 

Mit Nein stimmten:                          0 

Enthaltungen haben sich:               7 

 

Herr Ullrich Henseler wurde zum 2. Vorsitzende des OFV gewählt und nahm 
auf Nachfrage des die Wahl an. 

 Finanzvorstand 

Leider stellte sich keiner für die Wahl des Finanzvorstands zur Verfügung.   

Herr Bernhardt Philipp erläuterte der MV die Aufgaben des Finanzvorstands und 

die Notwendigkeit der Besetzung dieses Amtes. er bittet die Mitglieder bei 

nachträglichem interessierte sich beim Vorstand zu melden. 

Es wurde kein Mitglied zum Finanzvorstand bestimmt/ gewählt. Der Posten 
bleibt bis auf weiteres unbesetzt. 
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 Abteilungsleiter Senioren 

Durch die MV wurde Herr Werner Hommerich zur Wiederwahl und Besetzung 
des Amtes als Abteilungsleiter Senioren vorgeschlagen. Es gab keinen 
Gegenkandidaten. 
 
Die Abstimmung erfolgt öffentlich. 

Mit JA stimmten:                         105 

Mit Nein stimmten:                          0 

Enthaltungen haben sich:               5 

 

Herr Werner Hommerich wurde zum Abteilungsleiter Senioren des OFV 
gewählt und nahm auf Nachfrage des die Wahl an. 

 Abteilungsleiter Junioren 

Durch die MV wurde Herr Edelberth Wyrwoll zur Besetzung des Amtes als 
Abteilungsleiter Junioren vorgeschlagen. Es gab keinen Gegenkandidaten. 
 
Die Abstimmung erfolgt öffentlich. 

Mit JA stimmten:                         100 

Mit Nein stimmten:                          1 

Enthaltungen haben sich:               9 

 

Herr Edelberth Wyrwoll wurde zum Abteilungsleiter Junioren des OFV 
gewählt und nahm auf Nachfrage die Wahl an. 

 

12 Wahl des Abteilungskassierers Senioren  

Die Wahl des Abteilungskassierers Senioren wurde nicht durchgeführt, da diese 

bereits auf der MV vom 02.06.2022 durchgeführt wurde. Somit war dieser Punkt 

fälschlicher Weise in der Tagungsordnung aufgenommen (vgl. Punkt 2 dieses 

Protokolls).  
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13 Wahl des Abteilungskassierers Junioren 

 Durch die MV wurde Frau Sabine Held zur Wiederwahl und Besetzung des 
Amtes als Abteilungskassiererin Junioren vorgeschlagen. Es gab keinen 
Gegenkandidaten. 
 
Die Abstimmung erfolgt öffentlich. 

Mit JA stimmten:                         105 

Mit Nein stimmten:                          0 

Enthaltungen haben sich:               5 

 

Frau Sabine Held wurde zur Abteilungskassiererin Junioren des OFV 
gewählt und nahm auf Nachfrage die Wahl an. 

14 Wahl der Kassenprüfer 

Die Wahl des Kassenprüfers wurde nicht durchgeführt, da diese bereits auf der 

MV vom 02.06.2022 durchgeführt wurde. 

Bei der MV vom 02.06.2022 wurden beide Kassenprüfer neu gewählt und somit 

für 2 Jahre ins Amt gehoben.  Somit war dieser Punkt fälschlicher Weise in der 

Tagungsordnung aufgenommen, was sich jedoch erst im Laufe der 

Veranstaltung herausstellte.  

  

15 Anträge 
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 Zum Zeitpunkt der Mitgliederversammlung lag dem Vorstand ein 
ordnungsgemäßer Antrag nach § 13, 1. Satz unserer Satzung vor. 
  
Der Vorstand versäumte es, diesen Antrag allen Mitgliedern durch 
Veröffentlichung auf der Homepage nach § 13, Satz 3 der Satzung 
zugänglich zu machen. 
 
Der Antrag wurde auf der Mitgliederversammlung schriftlich vorgelegt und 
jedem Mitglied frei zugänglich gemacht. 
 
Dieser Sachstand wurde durch den 1. VO der Mitgliederversammlung dargelegt 
und die MV wurde gebeten, diesen Antrag zuzulassen. Hierzu wollte der 
Vorstand eine Abstimmung und somit einen Beschluss der 
Mitgliederversammlung bewirken. 
 
Antrag des Vorstands: 
 
Zulassen und Behandeln des ordnungsgemäßen Antrags eins Mitgliedes auf der 
heutigen Mitgliederversammlung. 
 
Die Abstimmung erfolgte öffentlich. Mit Ja und somit auf die Zulassung des 
Antrags und dessen Bearbeitung auf der heutigen MV vielen 95 Stimmen. 
 
Nach der Wahl erfolgte durch ein Mitglied der berechtigte Hinweis, dass die 
Abstimmung und jegliche Entscheidung welche im Bezug auf den Antrag 
getroffen werden, nicht Satzungskonform wären und im Nachgang angefechtet 
werden könnte. 
 
Ein weiteres Mitglied stellte dar, dass es hier egal welche Entscheidung getroffen 
wird immer zu einer Anfechtung dieses Antrags kommen könnte,  
da entweder die Interessen und Rechte des Antragstellers oder 
die Interessen und Rechte alle Mitglieder verletzt werden. 
 
Jedoch ist hier das Interesse und Recht des einzelnen Mitglieds, welches den 
Antrag ordnungsgemäß und fristgerecht gestellt hat, höher zu bewerten als die 
Informationspflicht des Vorstands gegenüber allen Mitgliedern. 
 
Bei Teilnahme der Mitglieder bei der Mitgliederversammlung welche nun nicht 
über den Antrag informiert wurden, hätten jedes Mitglied im Nachhinein über den 
Antrag und dessen Inhalt Kenntnis erworben können. 
 
Aufgrund der positiven Abstimmung auf Zulassung des Antrags und trotz der 
Dargestellten möglichen Konsequenzen wurde der Antrag durch den 1. VO 
vorgelesen und zur Beschlussfassung an die MV übergeben. 
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Antrag: 
 
Hiermit beantrage ich, dass zukünftig zur Einladung zur 
Mitgliederversammlung eine Finanzübersicht in Form eine Einnahme/ 
Überschussrechnung mit versendet wird. Somit erhalten die Mitglieder die 
Möglichkeit über mehr Transparenz. 
 
Durch die MV wurden mehrere Fragen zu diesem Antrag gestellt welche durch 
den Vorstand vorerst nicht Beantwortet werden konnten. 
 
Die Antragstellerin erläuterte dann gegenüber der Mitgliederversammlung ihren 
Antrag sowie den Sinn und Zweck des Antrags. 
Hier wurde auch klargestellt, dass dieser Antrag sich auf beide Kassen (Senioren 
und Junioren) bezieht. 
 
Der Antrag wurde zur Abstimmung vorgelegt: 
Die Abstimmung erfolgt öffentlich. 

Mit JA für die Umsetzung des Antrags stimmten:                         72 

Mit Nein, gegen die Umsetzung des Antrags stimmten:               11 

Enthaltungen haben sich:                                                              27 

 
Dem Antrag wurde stattgegeben und somit wurde durch die 
Mitgliederversammlung der Beschluss nach § 14 Punkt 9 der Satzung gefasst, 
den Antrag umzusetzen. 
 
 Nachträglicher Hinweis des Vorstands: 
 
Im Zuge der Umsetzung des Antrags wurde bei einer Telefonkonferenz 
(07.11.2022) des Vorstands folgendes festgelegt: 
 
 

1. Die Umsetzung des Antrags erfolgt in Zusammenarbeit mit den 
Abteilungskassierern Senioren und Junioren. Hierbei soll ein einheitliches 
Format für die Einnahmen/ Überschussrechnung erstellt werden. 

2. Das Versenden der Einladung erfolgt via Mail und Post. Die Information 
der Einnahmen/ Überschussrechnung wird nur dann im Internet auf der 
Homepage des OFV veröffentlicht, wenn bis dahin sichergestellt ist, dass 
es einen geschützten Bereich gibt, der nur durch Mitglieder eingesehen 
werden kann.  
Eine Veröffentlichung der Daten für alle Nutzer des Internets wird nicht 
durchgeführt werden.  
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16 Verschiedenes 

 Frau Christina Obermeier 
Frau Christina Obermeier, äußert ihre Enttäuschung und ihren Unmut darüber, 
wie mit ihr nach über 25-jähriger Tätigkeit für den Verein umgegangen wurden 
sei.  
Der 1. Vorsitzende Herr Bernhardt Philipp nimmt sich persönlich dieses Vorfalls 
an und wird nach Prüfung des Sachstands mit Frau Obermeier ein Gespräch 
führen. 

 Helmut Schwarz 
Es wäre Sinnvoll, wenn auf der Homepage eine Tätigkeitsbeschreibung der 
einzelnen Ämter des Geschäftsvorstand hinterlegt wäre. So könnten sich 
interessierte Mitglieder im Vorfeld über die zu erwartet Aufgaben informieren. 
 
Die Umsetzung erfolgt mit Veröffentlichung der Geschäftsordnung des OFV. 
Dieses ist für Mitte des Jahres 2023 vorgesehen (vgl. Punkt 4). 

 Stephan Stoops 
Auf der heutigen Mitgliederversammlung sind einige Punkte aufgefallen die wir 
verbessern können. Bei der nächsten Mitgliederversammlung möchte ich die 
Ausführungen mit digitaler Unterstützung für die Mitglieder auch Bildlich 
darstellen. 
Die 2. Mannschaft hat sich bereiterklärt bei der nächsten Mitgliederversammlung 
den Verkauf von Getränken zu organisieren.  

 Nike Winter  
Es kommt immer wieder dazu, dass der Schlüssel für die Damentoilette nicht 
zugänglich ist. Hierdurch habend die Damen und Mädchen während der 
Trainingszeit und während Spielen aber auch die Gäste und Besucher ein kleines 
Problem. 
 
Werner Hommerich stellt klar, dass die Schlüssel der Damentoilette für jeden 
Trainer frei zugänglich sind. Er gibt jedoch zu bedenken, dass wenn die Toiletten 
allgemein geöffnet werden, dass der Hygienezustand nicht besser wird. 
 
Der Vorstand wird diesen Punkt mitnehmen und eine einheitliche Lösung zu 
erarbeiten. 
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 Bernhard Philipp 
 
Er weist nochmals darauf hin, dass alle Mitglieder sich in der Kommunikation 
sowie des Auftretens innerhalb des Vereins aber auch in der Außendarstellung 
vernünftig verhalten sollen. Wir behandeln unsere Vereinsmitglieder aber auch 
unsere Gäste, genauso, wie wir auch selbst behandelt werden wollen. 
Alle müssen sich mal an die Nase packen und die allgemeinen Umgangsformen 
wiederaufleben lassen. Worte wie Danke, Bitte, Guten Tag, auf Wiedersehe nur 
um einige Beispiele zu nennen, dürfen keine Ausnahmen sein, sondern müssen 
eine Selbstverständlichkeit werden. 
 
Probleme sollten nicht beim Bier oder auf dem Platz im emotionalen gereizten 
Zustand besprochen werden. Besser ist es erst einmal eine Nacht darüber zu 
schlafen, die Gemüter zu beruhigen und dann das Problem wie Erwachsene 
anzugehen.  
Mitglieder können sich jederzeit mit Problemen oder bei Unzufriedenheit an den 
Vorstand wenden. Es wird sich dann der Sache angenommen, doch bedenken 
bitte das einige Probleme ggf. keine Probleme, sondern persönliche 
Empfindungen sind. 
 

 Edelbert Wyrwoll 
 
Edelbert Wyrwoll möchte nochmals ein positives Feedback über den tollen 
Zusammenhalt zwischen den Spielern der Junioren und Senioren Abteilungen 
abgeben. Die sehr gute Zusammenarbeit der Abteilungen, die gemeinsame 
Ausrichtung im Spielbetrieb und das Abteilungsübergreifende Training ebnen 
den Weg für eine tolle Zukunft als Verein. 
 
Er bittet alle Anwesenden, unsere Spieler und Spielerinnen wann immer möglich 
auf unseren Plätzen zu unterstützen. Samstags spielt die Jugend auf dem 
Kunstrasenplatz und sonntags die Senioren. Beide Tage bietet die Möglichkeit 
tollen Fußball zu sehen und bei einem Getränk und einer Wurst nette Gespräche 
am Rand des Spielfelds zu führen. 
 
  Lasst uns allen zeigen das WIR der OFV sind! 

Ende: Bernhard Philipp beendet die Mitgliederversammlung um 21:55 Uhr und bedankt 
sich bei allen Anwesenden.  

Anlage(n) 1. Änderung zum Protokoll der MV vom 02.06.2022 

2. Kassenprüfbericht vom 02.11.2022 
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Stephan Stoops 

Geschäftsvorstand und Protokollführer  

 

im Original gezeichnet 

 Bernhard Philipp 

1. Vorsitzender  

 

 

Verteiler  

Vorstand. Mitglieder via Homepage  
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